



7. Jahresbericht der IGS Bad Salzdetfurth zu den Aktivitäten im Rahmen des Langzeitprojekts „Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“

Die IGS Bad Salzdetfurth ist seit dem 28.07.2014 eine „Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“. Schulpate ist Bernd Westphal, MdB. Im Folgenden finden sich die Aktivitäten zu *Schule ohne Rassismus* der IGS Bad Salzdetfurth im Schuljahr 2020/21. Die Zusammenfassung besteht aus den Artikeln, die im laufenden Schuljahr auf der IGS-Bad-Salzdetfurth-Homepage (www.igs-bad-salzdetfurth.de) veröffentlicht wurden. Sie geben Aufschluss über die Arbeit zu den Themen „Rassismus, Toleranz, Courage und Diskriminierung“.

Schule-ohne-Rassismus-Netzwerk feiert 25-jähriges Jubiläum

Vor 25 Jahren, am 21. Juni 1995, ist mit dem Immanuel-Kant-Gymnasium in Dortmund die erste Schule dem Netzwerk „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ beigetreten. Seitdem ist viel passiert: Das Netzwerk ist auf



über 3.300 Schulen mit mehr als zwei Millionen Schüler*innen angewachsen. An den Schulen haben Tausende von Aktionen gegen Menschenfeindlichkeit und für eine Gesellschaft, in der die Würde aller Menschen zählt, stattgefunden. Um die Schulen bestmöglich zu begleiten, gibt es heute Landeskoordinationen in allen 16 Bundesländern und 90 Regionalkoordinationen als lokale Ansprechpartner/innen für die Courage-Schulen. Die IGS Bad Salzdetfurth ist seit dem 28. Juli 2014 Mitglied des Netzwerkes und war damals die 1.374 Mitgliedsschule. Aufgrund des 25-jährigen Bestehens des Netzwerkes ist der Schulpate, der Bundestagsabgeordnete Bernd Westphal, zu Besuch an die Schule gekommen, um Gespräche mit Schüler/innen und Lehrkräften zu führen.

Quelle: <https://www.igs-bad-salzdetfurth.de/2020/11/schule-ohne-rassismus-netzwerk-feiert-25-jaehrigen-jubilaeum/> (16.08.2021)

Weihnachtsgeschenke für Hilfsbedürftige in Osteuropa

Schülerinnen und Schüler sowie das Personal der IGS Bad Salzdetfurth haben am diesjährigen Weihnachtspäckchenkonvoi teilgenommen. Ziel war es, ein Lachen in die Gesichter bedürftiger Kinder zu zaubern, indem möglichst viele Weihnachtspäckchenspenden abgegeben werden. Die ca. 130 liebevoll gepackten Weihnachtsgeschenke wurden an der IGS gesammelt und



werden nun mit Speditionslastern der freiwilliger Helfer und Helferinnen nach Osteuropa gefahren. Dort werden sie seit 2001 an Schulen, Kindergärten, Waisen- und Krankenhäuser sowie Behinderteneinrichtungen ausgeliefert. Wir freuen uns, dieses Jahr Teil dieser wunderbaren Hilfsaktion zur Weihnachtszeit gewesen zu sein!

Mehr Infos unter www.weihnachtspaeckchenkonvoi.de

Quelle: <https://www.igs-bad-salzdettfurth.de/2020/11/weihnachtsgeschenke-fuer-hilfsbeduerftige-in-osteuropa/> (16.08.2021)

Anne Frank Tag am 12. Juni 2021 in der IGS Bad Salzdetfurth



Seit 2017 findet der Anne Frank Tag jedes Jahr an ihrem Geburtstag, dem 12. Juni statt. Der Anne Frank Tag steht jedes Jahr unter einem besonderen Motto und soll Schüler*innen und Lehrer*innen dazu anregen, sich mit der Geschichte von Anne Frank in der Zeit des Nationalsozialismus sowie mit Antisemitismus, Rassismus und Diskriminierung in der Gegenwart zu befassen. Ziel des Aktionstages 2021 ist es, dass Schüler*innen ihre Medienkompetenz weiterentwickeln und ihre Urteilskraft gestärkt wird. Dies gilt insbesondere auch hinsichtlich antisemitischer Verschwörungserzählungen in der Gegenwart.

Quelle: <https://www.igs-bad-salzdettfurth.de/2021/06/anne-frank-tag/> (16.08.2021)

Deutschland International

Kurz vor den Sommerferien, am 15. Juli 2021, wurde bei uns an der IGS Bad Salzdetfurth die Präsenzveranstaltung der bundesweiten Veranstaltungsreihe „Deutschland International“ durchgeführt. Die beiden rund 90-minütigen Sitzungen wurden von zwei Klassen/Kursen aus dem achten bzw. neunten Jahrgang wahrgenommen. Insgesamt profitierten 45 Schüler/innen unserer Schule von diesem Bildungsformat vom Verein Bürger Europas e.V., welches erstmals im November 2019



abgehalten wurde. „Deutschland International“ wird an Schulen, Berufsschulen sowie Jugendfreizeiteinrichtungen in allen deutschen Bundesländern durchgeführt. Thematische Schwerpunkte waren der Kampf gegen Rassismus und Rechtsradikalismus, Toleranzentwicklung, Demokratie lernen, Demokratieverständnis entwickeln und Antisemitismus. Die teilnehmenden Schüler/innen wurden durch TED-Abstimmungsgeräte, ein Planspiel und Diskussionen interaktiv in das Veranstaltungsgeschehen einbezogen. Zudem konnten die Schüler/innen tolle Preise beim Quiz-Spiel gewinnen, u.a. Bücher, Tragetaschen oder eine Powerbank. Gefördert wird das Projekt durch die Beauftragte der Bundesregierung für Migration, Flüchtlinge und Integration, Frau Staatsministerin Annette Widmann-Mauz. Weiterführende Informationen sind auf der Homepage des Vereins zu finden: <https://www.buerger-europas.de/index.html>

Quelle: <https://www.igs-bad-salzdorf.de/2021/07/deutschland-international/> (16.08.2021)

Bad Salzdetfurth, den 06.10.2021

Tobias Köneke

- Schülerratssprecher -

Marie Zygalski / Lisa Thürigen

- SV-Beratungslehrerinnen -